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РЕНТАБЕЛЬНОСТЬ—
зеркало предприятия

1) юоилейном году Советской власти коллективы промы
шленных предприятий района продолжали борьбу за претво
рение в жизнь решении XXIИ съезда КПСС но повышению 
экономической эффективности производства. Они добили-ь 
существенного* увеличения выпуска валовой и товарной про
дукции, снижения ее себестоимости, роста производительно
сти труда, рентабельности и прибыльности.

Примером успешного выполнения намеченных технико- 
экономических показателей служит судостроительный заво̂ . 
Сверхплановой продукции им дано в три раза больше, чем 
предусматривалось по обязательствам. Прибыль за девять ме
сяцев в полтора раза превышает прошлогодние результаты. 
Соответственно на 3,8 процента возросла рентабельность.

Но не во всех цехах и отделах одинаково рачительно 
борются за экономию денежных и материальных затрат. Име
ют место непроизводительные расходы, наблюдаются случаи 
повторных работ, переделка заказов, не принятых с первого 
предъявления потребителем.

Не в полную меру своих возможностей работает завод 
строительных материалов Л: 7. Правда, в целом он справил
ся с программой десяти месяцев. На 5,7 процента нроти» 
плана повышена производительность труда. Прибыль достиг
ла свыше двухсот тысяч рублей, что значительно больше за
планированного. Рентабельность составила 9,6 процента.

Но все это достигнуто за счет слюдяного цеха. Здесь 
на рубль товарной продукции Затрачено по 73,7 коп. В си
ликатном же цехе каждый израсходованный рубль дал 6,7 
won. убытка. Удорожание возникло в основном за счет возрос 
ших затрат с применением гндронамывного песка. Разрабо
тать мероприятия для их сокращения, а также наметить пу
ти удешевления производства кирпича—такова задача ру 
ководителей, специалистов, партийной, профсоюзной органи
заций предприятия. Их долг— добиться, чтобы вся про
дукция '■«ыла рентабельной.

Аналогичные требования следует предъявить к комбина
ту бытового обслуживания, Ефановскому деревообрабатыва
ющему заводу. У них больше где бы то ни было наблю
дается неритмичность как в производственной, так и в Фи
нансовой деятельности. Неустойчивое экономическое положе
ние возникало как в весенний, так и летний периоды. При
чина срыв планов, несвоевременная реализация выпускае
мой продукции, низкое качество ее.

Упешное выполнение пятилетки требует ускорения на
учно-технического прогресса и повышения эффективности со
циалистического производства. Поэтому задача состоит в том, 
чтобы достичь высоких темпов роста производительности 
труда и рентабельности. Решить ее можно лишь коллектив
но, усилиями хозяйственных, партийных, профсоюзных ру
ководителей, всех работников промышленности района. О 
этой целью нужно не медлить с переходом на новую систе
му планирования и материального стимулирования.

Задать тон во внедрении новшества призваны судост
роители и силикатчики. У них наиболее лучшие условия.
I лавное, необходимо еще и еще раз ч проверить готовность 
кадров, выявить неиспользованные резервы по эксплуатации 
промышленного оборудования с максимальной нагрузкой. На 
службу рентабельности целесообразно поставить творческую 
мысль инженерно-технических работников, передовых рабо
чих, рационализаторов и изобретателей. Теперь надо бороть
ся не только за «вал» и «товар», а в первую очередь за 
выполнение плана по реализации, себестоимости, прибыли 
и номенклатуре. Именно эти показатели определяют пра
вильное хозяйствование на большом или малом предприятии.

В парткоме завода
28 ноября в зале заседаний парткома судостроительного заводд 

состоялся семинар для секретарей первичных парторганизаций, их 
заместителей, партгрупоргов и молодых коммунистов. На семинаре 
с лекцией «Ленинские организационные основы партии, нормы пар
тийной жизни, принципы партийного руководства и их воплощение 
в Программе и Уставе партии» выступил первый секретарь РК 
КПСС тов. Ермаков В. В.

Лекция была выслушана с большим вниманием и интересом. 
_____  _  _ М. ГУНДОРОВ

29 ноября в малом зале Двор
ца культуры им. В. И. Ленина 
состоялся очередной пленум На- j 
вашинского РК КПСС. Участники 

| пленума заслушали информацию ‘ 
| первого секретаря РК КПСС тов.
| Ермакова В. В. о работе бюро 
райкома партии между X и XI 
пленумами и ходе выполнения 
постановления предыдущего пле
нума РК КПСС.

Вторым вопросом пленум об
судил доклад о работе Ефановско
го сельского Совета. (' докладом 
по этому вопросу выступил пред
седатель Совета гов. Гаврияин
А. П.

Докладчик отмечает, что сельс
кий Совет проводит определенную 
работу по мобилизации тружени
ков села на увеличение произ
водства и продажи государству 
сельскохозяйственной продук
ции, улучшение бытового и куль
турного обслуживания населе
ния, выполнение Закона о все
обуче- обеспечение выполнения 
финансовых планов и исполне
ние бюджета.

15 юбилейном году большинст
во колхозов Совета выполнили 
планы по производству и прода
же государству продукции сельс - 
кого хозяйства. В ряде колхозов 
повысилась продуктивность об
щественного скота , значительно 
возросли денежные доходы.

Совет много уделял внимания 
народному образованию и меди
цинскому обслуживанию населе
ния. По итогам социалистического 
соревновании за 9 месяцев 1967 
года Совету присуждено четвер
тое место среди сельских испол
комов района.

Наряду с положительным док
ладчик отмечает и недостатки в 
работе.

После доклада слово берет-тов. 
Домнин Ю. К., заместитель пред
седателя исполкома райсовета.

—Ефановский сельский Совет j 
решает важные задачи хозяйст- | 
венного и культурного строи- | 
тельства,— говорит тов. Домнин, | 
-Однако следует отметить, что в 
Совете недостаточно проводится j 
организационно - массовая рабо
та. Коммунисты-депутаты , 
Рыбаков И. В,- III ер он о в :
А. Г. недостаточно выполняют 1 
депутатские’ обязанности. Они; 
нередко пропускают заседания 

'сессий. Председатель и секретарь 
Совета мало привлекают депута

тов к подготовке вопросов на иг
I нолкомы и сессии, слабо контро
лируют выполнение принимаемых 

j решений. Некоторые комиссии 
Совета бездействуют.

Заведующий райфо тов. Афа
насьев А. А. критикует бюджет- 

| ную комиссию за то, что она 
(совершенно не контролирует зре
лищные учреждения во время
i демонстрирования кинокартин. В 
результате план от кинопоказа 
не выполняется.

Инструктор РК КПСС тов. Ча- 
рышнев А. Г. отмечает, что сельс 
кий Совет мало уделял внима
ния колхозному производству. В 

! ряде колхозов Ефановского Сове- 
;та медленно внедряется механи-
I зация трудоемких процессов на 
Фермах, в полеводстве плохо ис- 

; пользуются удобрения. Нередко 
торф вносится в почву в чистом 
виде. Сельский Совет проходит 
мимо этих фактов.

Кандидат в члены райкома 
КПСС тоз. Койнов С. Е. говорит о 
том, что имеющиеся недостатки

I присущи и другим Советам рай- 
| она.

-Мне кажется,— говорит он,—
; следовало бы при каждом сельс
ком Совете создать партийную 
группу из коммунистов-депута - 
тов. Это, безусловно, поможет 
местным Советам лучше .решать 
многие вопросы.

Директор районной киносетП 
тов. Носакин В. П. указывает в 
своем выступлении на слабое 
руководство культурно -просвети 
тельными учреждениями.

Заведующий оранизационны.м 
отделом РК КПСС тов. Степанен
ко Д, А. указывает на серьезные 
недостатки по соблюдению социа 
диетической законности. В неко
торых колхозах грубо нарушается 
внутриколхозная демократия. За
седания правлений, общие собра
ния колхозников проводятся не
регулярно. Нередко вопросы ре 
шаются председателями кол
хозов едино л и ч н о. В 
колхозах допускалась в летнее 
время потрава урожая. В некото
рых селениях 'имеются случаи 
хулиганства. А сельский испол
ком проходит мимо этих фактов. 
При сельском Совете не создана 
Комиссия социалистической за
конности, народная дружина без
действует. В сельском Совете пло
хо дело поставлено с приемом по
сетителей. Организационно-ма— 
совая работа запущена. Депута
ты перед избирателями не отчи
тываются.

Таких недостатков в Совете 
могло не быть, если бы исполком 
райсовета более конкретно руко
водил сельскими исполкомами. 
Райисполком недостаточно конт
ролирует выполнение принимае
мых решений, а секретарь и заве
дующие отделами райсовета мало 
вникают в деятельность сельских 
Советов.

Пленум райкома принял раз
вернутое постановление, направ
ленное на улучшение работы 
Ефановского сельского Говета .

Пленум также обсудил вопрос
о проведении очередной отчетно- 
выборной партийной конферен
ции. Решение по этому вопросу 
публикуется сегодня в нашей га - 
зете.

Постановление X I пленума Навашинского райкома КПСС

О проведении очередной XX Навашинской
районной отчетно-выборной партконференции

В связи с истечением в январе 1968 года 
срока полномочий Навашинсного районного ко
митета КПСС пленум райкома КПСС постановляет:

1. Созвать очередную XX Навашинскую рай
онную отчетно-выборную партийную конферен
цию 10 января 1968 года.

2. Утвердить следующую повестку дня кон
ференции:

1. Отчет о работе Навашинского райкома
КПСС.

2. Отчет о работе ревизионной комиссии РК 
КПСС.

3. Выборы райкома КПСС .
4. Выборы ревизионной комиссии РК КПСС. 

5. Выборы делегатов на XX Горьковскую
областную партийную конференцию.

3. Утвердить докладчиком по первому пунк
ту повестки дня конференции первого секретаря 
РК КПСС т. ЕРМАКОВА В. В.

4. Установить нормы представительства на 
XX районную партийную конференцию: один 
делегат с правом решающего голоса от пяти чле
нов НПСС и один делегат с правом совещатель
ного голоса от пяти кандидатов в члены КПСС.

5. Предоставить право малочисленным пар
тийным организациям, насчитывающим менее 
пяти членов КПСС, избрать одного делегата с 
правом решающего голоса.

6. Обязать все первичные партийные орга
низации провести партийные собрания по выбо
рам делегатов на XX районную партийную кон
ференцию в срок до 15 декабря 1967 года.

В. ЕРМАКОВ, секретарь РК КПСС.

Пятилетку— досрочно

На полгода вперед
Немалую лепту внес коллектив кузнечно-прес- 

сового цеха в трудовые достижения навашинских 
кораблестроителей, завоевавших в пред’юбилей- 
ном соревновании памятное знамя обкома КПСС, 
облисполкома и облсовирофа. Он досрочно вы
полнил одиннадцатимесячную производственную 
программу.

Многие рабочие давно справились с годовыми со
циалистическими обязательствами. Разметчик
В. М. Утехин, газорезчик А. И. Кузнецов, брига
ды кузнецов П. И. Храброва и резчиков H. И. 
Шильнова и В, И. Майорова трудятся в счет

второго полугодия >968 года. Они добиваются 
не только высокой производительности труда, но 
и хорошего качества продукции. Сменные зада
ния ими, как правило, перекрываются минимум 
в полтора раза. Нередко выработка • доходит до 
160-170 процентов.

Близки к выполнению плана первого полугодия 
будущего года бригада штамповщиков, возглав
ляемая И. В. Цеповым, и газорезчик М, И. Ко
четков. Опережать время им помогает профессио
нальное мастерство.

Правофланговые кузнечно-прессового цеха по 
почину москвичей и ленинградцев . борются ~ за 
досрочное завершение пятилетки. Они ударным 
трудом отвечают на Постановления Пленума 
ЦК КПСС, Совета Министров СССР и ВЦСПС

Т. АЛЕКСЕЕВА.
X
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Создавать и оберегать 
хорошее настроение
Выпал первый снег. Мы 

шли через колхозную усадьбу 
по заснеженным тропинкам к 
новому коровнику.

—Вот и пришла зима, на
верное, окончательно, — пер
вым начал разговор колхоз
ный зоотехник Валентин Ге
оргиевич Гарцев.

—Да уж пора, декабрь— 
зимний месяц. А. кстати, как 
началась зимовка в колхозе? 
—поинтересовался я.

—Думаю, - хорошо прозиму
ем,—говорит специалист; — 
кормами обеспечены хороши
ми и в достатке. Вырастили 
в нынешнем году «куузику». 
Она здорово поддержала жи
вотноводство. Сегодня нача
ли скармливать силос. На 300 
литров больше прошлогоднего 
получили молока от коровы 
за истекшие десять месяцев. 
А двор, видите, какой полу
чили. Зарплату животново
дам выдают аккуратно, как 
на промышленном предпри
ятии.

Мы заходим в красный уго
лок животноводов. Здесь чис
то, уютно. Комнатка заполне
на креслами, стульями. У ок
на:— стол, покрытый красной 
скатертью. На столе— журна
лы, сельскохозяйственные 
брошюры. На одной из стен 
красуется большой стенд, ото
бражающий «За что борется 
колхоз в юбилейном году».

Проходим во двор. Здесь те
пло, много света. Ощущается 
приятный кисловатый запах— 
это аромат свежего силоса. 
Идет раздача кормов.

Вот тут-то и увидели мы не
приглядную картину. Доярки 
охапками таскали силос с од
ного конца огромного коров
ника на другой. 240 коров 
нужно было наделить равны
ми порциями корма. Но кор
мушки сделаны так, что одна 
корова поедает корм у другой. 
А там, где свалили в общую 
кучу силос, доярки истерично 
кричали, оскорбляли друг дру
га. Так происходила дележка 
кормов. Издали доносились да
леко не любезные голоса и в 
наш адрес: «Вам что, время 
идет, зарплата—тоже. ' А как 
мы тут, вам никому не нуж
но».

После «раздачи кормов жи
вотноводы собрались в красном 
уголке. Здесь они с большим 
вниманием прослушали док
лад: «Постоянная забота Ком

мунистической партии о ола- 
госостоянии советского наро
да».

—Уж очень мы довольны 
жизнью и заботой партии. Все 
сейчас у нас есть: дома хоро
шие, мебель современная, име
ем радио, электросвет, дети 
учатся. Все мы сыты, одеты 
и обуты,—заговорили женщи
ны после речи лектора.

—А вот местные производ
ственные неполадки иногда 
портят нам настроение, а с 
настроением надо считаться. 
Нужно хорошее настроение 
оберегать, —начали высказы
ваться доярки одна перед дру
гой,—Многое наш колхоз сде
лал, смотрите- какой двор от
грохали, клуб построили, а 
вот пустяки, мелочь оставля-- 
ем...

Во дворе 240 коров, а до
ильный агрегат бездействует. 
Транспортных средств внутри 
двора нет. Корм приходится 
таскать на себе. Простые вещи 
корзина- лопата, метла, а их 
не хватает. А это мешает в 
работе. Началась зимовка: не
обходима скоту прогулка, а у 
нас выгульная площадка не 
подготовлена. В результате— 
коровы лишены свежего воз
духа.

Недостаточно ценят нас, 
животноводов. В Ефановском и 
других колхозах переходят на 
пятидневную рабочую неделю, 
а мы не можем месяцами от
гулять выходные дни, говорят, 
нет подменных доярок. Или 
взять хотя бы такой вопрос. 
Пройдите по улицам Поздняко
ва и вы увидите у многих до
мов огромные поленницы су
хих дров, а животноводы оста
лись в зиму без топлива. И 
никого из руководителей Сове
та- колхоза не. интересует. Все 
это, безусловно, мешает нам в 
жизни.

—А почему бы вам. все эти 
наболевшие вопросы не ре
шить вместе с зав. фермой? — < 
спросили мы животноводов.

—А вы уж не говорите о 
нашем заведующем. Он здесь, 
как млад месяц. Удостоит нас 
чести своим присутствием 
днем, а потом ищи его с огнем. 
Вот сейчас время 12 часов- а 
его еще здесь не было,—по
слышалась масса недовольных 
юлосов.

Наступило время- дойки ко
ров. Доярки зазвенели подой
никами, п р о д о л ж а я  ро

птать. уш л и  во двор.
Я, попрощавшись с живот

новодами, шел к центральной 
усадьбе и думал, почему на 
самом деле так получается. 
Затрачивают огромные средст 
ва на сооружение добротных, 
дорогостоящих скотных дво - 
ров, а вот пустяковой метлы, 
лопаты нет, и это возводится 
в проблему. Портит злочаст
ная метла настроение челове
ку. И все это—результат не 
внимательности отдельных лю
дей. Где сейчас- в зимнее вре
мя, ' быть заведующему 
фермой, да и другим колхоз
ным руководителям, как не на 
фермах. Ведь животноводство
— главный производственный 
объект в зимний день. Скотные 
дворы стали большими, в них 
вводится механизация. Здесь 
работает большое количество 
людей. Все они лолучают ре
гулярно зарплату. Колхозное 
производство все больше стало 
напоминать труд и условия 
груда промышленного пред
приятия. Разница только в 
том, что в заводе рабочие де
ло имеют с металлом, а на фер
мах—с живыми организма
ми. Законно возникает вопрос 
почему начальник цеха или 
мастер участка начинает рабо
чий день вместе с рабочими и 
уходит с производства одно
временно с ними, а почему 
пока нет такого порядка на 
фермах?

С этими мыслями я пришел 
в контору правления Поздня
ковского колхоза.

За одним столом сидит бух
галтер колхоза, он же секре
тарь партийной организации 
Д. И. Пичужкии. Он бойко что- 
то считает. Здесь же в тепло- 
натопленной и густонакурен- 
ной комнате восседал и зав. 
фермой Силов А. В., о котором 
так много нелестных слов бы - 
ло сказано его подчиненными. 
Обо всем мной было высказано 
партийному руководителю и 
зав. фермой. После долгих оп
равданий и отпирательств, что 
это вроде бы не так, как наго
ворили- хотя потом здравый 
смысл взял верх, тот и дру
гой заверили, что имеющиеся 
недостатки будут устранены в 
кратчайший срок.

—Эти задачи нам по плечу, 
—в один голос сказали они.

Хотелось бы верить этому.
С. АЛЕНСЕЕВ.

Применяем кормоприготовленне
Иметь корма — это еще не 

все. Важно, чтобы корма дава
ли большую отдачу. А это 
достигается за счет их приго
товления. При этом повышает
ся питательность кормов.

В Роговском отделении сов
хоза «Кулебакский» готова к 
работе дрожжевальная уста

новка. С 1 декабря она будет 
ежедневно производить до 2-х 
тонн дрожжеванного корма . 
Животноводы приступили к 
запариванию соломы.

На ферме действует кормо- 
дробилка. Она готовит хвой
ную и сенную муку. В ре
зультате. рацион скота попол -

няется витаминными кормами.
Полноценное кормление ско

та позволит повысить его про
дуктивность и успешно вы
полнить обязательства юби
лейного года.

А. НОЛПАШНИКОВА. 
зоотехник отделения.

ВСЕ СИЛЫ В ЭТИ ДНИ НАПРАВЛЯЮТСЯ НА ВЫПОЛНЕНИЕ 
ПЛАНОВ И ОБЯЗАТЕЛЬСТВ КАЖДЫМ КОЛХОЗОМ И СОВХОЗОМ, 
ОБРАЗЦОВУЮ ПОДГОТОВКУ К ВЕСЕННЕМУ СЕВУ, ОРГАНИЗО
ВАННОЕ ПРОВЕДЕНИЕ ЗИМОВКИ СКОТА, НА ДАЛЬНЕЙШИЙ РОСТ 
ПРОИЗВОДСТВА СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННОЙ ПРОДУНЦИИ И СНИ
ЖЕНИЕ ЕЕ СЕБЕСТОИМОСТИ.

ПО-ХОЗЯЙСКИ
Неделю назад я побывал в Мамлейском колхозе. Интере

совался ходом зимовки скота на фермах. У меня осталось 
хорошее впечатление от всего увиденного.

Во-первых, скот содержится в теплых помещениях. 
Правда, скотные дворы не новые- но они хорошо утеплены, 
отремонтированы.

Неплохо обстоит дело с кормами. Возьмем для примера 
рацион коров. В него входит 5 килограммов сена, 2 кило
грамма яровой соломы, 10 килограммов корнеплодов и 1-5 
килограмма концентратов.

- Так мы никогда не кормили коров,—говорит заведую
щий фермой И. М. Ганин,—сегодня особенный год.

Почти такой же рацион нетелей. И сделано очень пра
вильно. Ведь чтобы хорошо подготовить животных к отелу, 
им нужно в достатке давать корм. Даже овцам, и тем. кро
ме сена, дается картофель и концентраты. Это уже большое 
достижение мамлейеких колхозников.

В целях улучшения рациона животных мамлейцы за
нимаются приготовлением кормов. На фермах налажено за-ч 
паривание соломы, приготовление сенной и хвойной муки. 
Хвойная мука пока дается свиньям, но скоро войдет и в ра
цион коров. Для телят готовится искусственное молоко.

Благодаря хорошему кормлению и уходу животные вы
глядят упитанными, особенно молодняк крупного рогатого 
скота. Да и свиньи дают неплохие привесы.

Мне очень понравилось и то, что животные поятся те
плой водой. Это очень ценный зоотехнический прием. При 
поении коров теплой водой их организм не охлаждается. 
Следовательно, меньше тратится калорий на согревание тела 
животного, больше—на образование молока.

_ На фермах имеется распорядок, утвержденный правле
нием колхоза. Он строго соблюдается. Животноводы ежеднев
но в одно и то же время проводят дойку, кормление и чист
ку животных. Последний зоотехнический прием введен в 
этом году. 4

Правление Мамлейского колхоза проявляет заботу и о 
самих животноводах. Они материально заинтересованы в тру
де. В этом году работники ферм стали иметь выходные '•дни. 
Половина животноводов уж§, отгуляли положенные отпуска.

—В новом году перейдем на пятидневку,—говорит зо
отехник Настя Арзютова,—у животноводов будет больше 
времени для отдыха.

Кстати, животноводам есть где отдохнуть. На фермах 
оборудованы хорошие красные уголки. В них тепло, уютно, 
имеются газеты и журналы.

Чувствуется, что руководители Мамлейского колхоза 
по-хозяйски заботятся о животноводстве. Председатель кол
хоза П. С. Лазарев начинает свой рабочий день с обхода 
ферм. Этого он требует и с других руководителей. А потому 
зимовка скота в Мамлейской сельхозартели проходит органи
зованно.

Ф. СИВОХИН, зоотехник управления.

Колхозные 
новостройки

Туго с кадрами механизаторов в Новошинеком 
колхозе. Своих мало, а приезжие специалисты не 
остаются надолго в хозяйстве. «Представляйте 
жилье»,—говорят они.

Подумали мы и решили готовить для специалис
тов квартиры. В этом году были построены два де - 
ревянных дома. Один уже готов к эксплуатации, во 
втором—осталось сложить печку. Жилье ждет меха
низаторов. Приезжайте к нам в колхоз жить и ра
ботать, товарищи специалисты!

К  Новому году будет готово новое каменное по
мещение дома животноводов. Сейчас там идут отде - 
лочные работы. Через месяц работники ферм и при
ведут этот торжественный вечер у голубого экрана. 
Телевизор уже преподнесен в подарок животново
дам .

Н. И Г Н А Т Ь Е В , 
секретарь парторганизации.
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Ликвидировать
з а д о л ж е н н о с т ь

Люди пятилетки

Анализ финансовой деятель
ности хозяйств района по сос
тоянию на 1 октября 1967 го
да свидетельствует о том, что 
многие колхозы добились рез
кого снижения сумм по деби
торской задолженности. Одна
ко в целом по району сумма 
дебиторской задолженности на 
1 октября 1967 года пн 
уменьшилась по сравнению г 
1 октября 1966 года и соста
вила на обе даты 1-18 тысяч 
рублей. Эта сумма в основном 
за отпущенную продукцию и 
оказанные услуги, за которые 
платежные -требования были 
выставлены колхозами в кон
це месяца, в результате чего 
на отчетную дату от органи
заций поступить деньги в кол
хозы не могли. К хозяйствам, 
имеющим большие суммы по 
дебиторской задолженности , 
относятся Новошинский. Ефа
новский, Б-Окуловский и Ру
масовский колхозы. Первый 
имеет дебиторскую задолжен
ность 15,3 тысячи рублей, 
второй—17,4 тысячи рублей ■ 
третий— 11,9 тысячи рублей и 
четвертый—38,9 тысячи руб
лей.

Следует отметить, что уве
личению дебиторской задол
женности способствуют заго-

В  мире науки

товительные организации., ко
торые несвоевременно произ
водят расчеты за сданную 
продукцию. В частности, так 
поступает Навашинская загот
контора. По состоянию на J 
октября 1967 года она не 
обеспечила расчеты девяти 
колхозам в общей сумме 9,5 
тысячи рублей, в том числе. 3 
тысячи рублей Б-Окуловскому 
колхозу. 1,1 тысячи рублей 
Новошинскому, 3 тысячи- 
Угольновскому, 1,4 тысячи 
рублей — Бобровскому колхо
зам.

Плохо работают колхозы по- 
взысканию сумм с колхозни
ков по переполученным аван
сам. Так, в Новошинском кол
хозе задолженность возросла 
по сравнению с тем же перно - 
дом прошлого года на 0-9 ты
сячи рублей, в Тепловском — 
па 1,4 тысячи рублей, в Сала- 
вирском—0,7 тысячи рублей. 
Не снижается задолженность в 
Ломовском, Румасовском и 
других колхозах. По состоя
нию на 1 октября 1967 года 
задолженность по переполу
ченным авансам в целом по 
району составила 17,8 тыся
чи рублей. Это очень много.

Колхозы недостаточно ведут 
работу по снижению креди

торской задолженности. На не
которые колхозы пред’явленм 
платежные требования необос
нованно, а руководители кол
хозов мирятся с этим и дли
тельное время не выверяют 
расчеты с организациями. 1> 
таким хозяйствам относятся: 
Ломовский. Мамлейский , Гре
мячевский и Тепловсний кол
хозы. Председатели и бухгал
теры этих артелей не прини
мают мер к ликвидации не
реальной задолженности. Так , 
Выксунским «Горэнерго» были 
выставлены излишние плате
жные требования на Ломовский 
колхоз в сумме 4,7 тысячи 
рублей, Мамлейский—3,1 тьГ- 
С1}чи рублей. Гремячевский— 
—0,2 тысячи рублей и т. д. 
Все это ведет к созданию не
платежей по ссудам госбанка, 
несвоевременной выдаче де - 
нежных средств колхозникам 
по оплате труда.

Руководители колхозов и 
организации должны принять 
все меры к ликвидации деби
торской и кредиторской за
долженности в колхозах.

А. ПАНФЕРОВА.
кредитный инспектор Нава
шинского отделения госбанка.

Исследование физиологов

Основной темой науч
ной работы кафедры 
физиологии в ы е ш е й 
н е р в н о й  деятельности 
Московского Государст
венного университета име
ни М. В. Ломоносова яв
ляется проблема аналити
косинтетической дея
тельности головного моз
га. т. е. изучение способ
ности мозга выделять из 
внешней и внутренней 
среды организма сигналы 
и объединять их в систе
мы. Эти сведения важны 
не только для теоретичес
кой биологии, но и для 
наук, познающих непос
редственно организм чело
века. Эти закономерности' 
работы мозга интересуют 
многие практические уч 
реждения народното хо
зяйства, здравоохранения, 
просвещения и, конечно, 
область освоения космо
са.

Разгадать систему пра

вил переработки инфор
мации, лежащие в основе 
таких сложных форм дея
тельности мозга, как ре
шение проблем, распоз
навание образов, приня
тие решений в сложных 
динамических ситуаци
ях— такую задачу поста
вили ученые кафедры. На 
этой основе создаются эв
ристические программы 
для электронно-вычис
лительных машин, кото
рые находят практичес
кое применение для авто
матизации производст
венных процессов. Иссле
дования оказались, в част
ности, очень важными 
для выяснения причин 
гипертонической болез
ни.

На снимках: слева— 
старший научный сотруд
ник А. В . Напалков и ас
пирантка Ш . Ибрагимбе
кова проводят опыт по ги
пертонии. Ученые выяс

нили, что в основе разви
тия гипертонической бо
лезни лежит формирова
ние патологических эв
ристических программ 
мозга, стойко поддержи
вающих ненормальный 
уровень кровяного дав
ления ; справа — опыт в 
звуконепроницаемой ка
мере по изучению законо
мерности отсчета време
ни («биологические ча
сы») нервной системы 
человека., Биологи уси
ленно занимаются изуче
нием проблемы «биоло
гических часов». Каким 
образом человек и живот
ное воспринимают время, 
где расположен «меха
низм» этих «часов», ка
кая степень сложности 
живых систем необходи
ма для их фунцкиониро- 
вания.
Фото В. Савостьянова н 
Е . Кассииа.

Фотохроника ТАСС.

Эта женщина— желанный гость в каждом доме села Поздна- 
кова. С туго набитой почтальонской сумкой каждый день ходит 
она по селу. Ее всегда ждут, ей всегда рады, как рады всякому, 
кто приносит с собой так необходимую людям радость.

Валентине Петровне Силовой исполнилось в юбилейном году 
49 лет. Много лет работает она сельским почтальоном. И эту ра
боту, незаметную на первый взгляд, но благородную и почетную, 
как любая в нашей стране, Валентина Петровна любит и ценит. 
Как хорошая работница она награждена Почетными грамотами га
зет «Сельская жизнь» и «Приокская правда".

На снимке вы видите Валентину Петровну в доме Маслова 
Якова Ивановича. В один из дней каждого месяца приносит она 
бывшему колхознику пенсию. Ну, а ежедневно— это обязательные 
для любого поздняковского дома газеты и журналы.

Фото А. ДЕМИНА. 
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Наши интервью

На рабочем календаре —
1968-й год

С честью выполнить 
планы и обязательства 
юбилейного года — глав
ная 'задача сегодняшнего 
дня. Как  она осущест
вляется коллективом 
слюдообработчиков? — с 
т а к и м  в о пр о с ом 
наш корреспондент •обра
тился к начальнику цеха 
слюды завода строймате - 
риалов №7 А. Г. Мурах- 
танову.

- Скажу сразу,—гово
рит Анатолий Георгиевич, 
—что на нашем рабочем 
календаре уже месяц как 
идет тысяча девятьсот 
шестьдесят восьмой год. 
Имею в виду выпуск ва
ловой и товарной продук
ции. Слюды дано сверх 
плана более двух тонн. 
Значительно снижена се
бестоимость основной про
дукции. Каждый затра
ченный рубль за десять 
месяцев дал прибыли бо
лее двадцати шести копе

ек. Все это достигнуто 
благодаря росту произво
дительности труда, повы
шению качества продук
ции, экономии сырья.

— Кто держит первен
ство в социалистическом 
соревновании?

После празднования 
50-летия Советской влас
ти коллектив цеха не ос
лабил напряжения в тру
де. ‘ Борьба за достижение 
новых успехов развернута 
сейчас под лозунгом «Пя
тилетку—к 7 ноября 1970 
года», который выдвину
ли москвичи и ленинград
цы. Впереди по-прежнему 
у нас идет смена масте
ра М. А. Шишкиной. В 
бригадном соревновании 
лучшие результаты у ком- 
сомольско - молодежной 
бригады, возглавляемой 
Валентиной Штыревой. 
Она встала на вахту «50- 
летию комсомола — дос - 
тойную встречу!»

^4 lllllilllllM llllliliillillll|||||||in illilillllltllllllllllllllllllllllllllilllllllllllill> "

Спущен ,, Волго-Дон и

5 2-5 ноября со стапелей судостроительного завода спущен £
£ на воду очередной речной грузовой теплоход «Волго-Дон-90». £
£ Он останется на зимовку в акватории завода. На нем будет £
£ произведен цикл достроечных работ. §

Весной судно уйдет к заказчику. Навашинские корабле- £
£ строители не задержат его отправку. £
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Команда киевского «Ди
намо»—чемпион СССР но 
футболу 1967 года.

На снимке (слева на
право): сидят В. Левчен
ко, В. Мунтян, В. Сереб
ряников, В. Соспихнн, В. 
Хмельницкий, Ф. Мед- 
видь, А. Пузач; стоят 
Е. Рудаков. В. Щеголь- 
ков, А. Бышовец, В. Пар- 
куян. В. Банников, В. 
Турянчик, JI. Островский, 
А. Биба, С. Круликов- 
скии.

Фото В. Ш АНДРИНА. 
Фотохроника ТАСС.

С П О Р Т
Назашинцы 

иорые

Гражданская оборона 
дело всенародное

В отчетном докладе ЦК 
НПСС XXIII съезду партии 
указано на необходимость со
вершенствования граждане - 
ной обороны, призванной осу
ществлять большие и сложные 
задачи в общей системе обо
роны страны.

Среди мероприятий граждан
ской обороны важное место 
занимает всеобщее обязатель
ное обучение советских людей 
способам защиты. Необходимо 
знать, что большая роль в 
этом отношении отводится 
учебным заведениям, в част: 
ности, общеобразовательным 
школам.

В школах обучение уча
щихся 5. 6, 7, классов по 
гражданской обороне в 1967- 
68 учебном году проводится 
во внеклассное время в объе
ме 15 учебных часов в год.

Занятия по гражданской обо
роне обязаны проводить в 
первую очередь классные ру
ководители за счет времени, 
отведенного на внеклассную 
работу. К обучению школьни

ков 5-7 классов надо привле
кать и тех преподавателей 
гражданской обороны, кто ве
дет уроки в 9 классах.

Обеспечение подготовки уча
щихся по медицинским темам 
гражданской обороны возложе
но на главного врача районной 
больницы Л. Д. Пахомову сов
местно с комитетом общества 
Красного Креста и Красного 
Полумесяца , которое возглав
ляет Л. Я. Киева.

К проведению занятий не
обходимо привлекать медицин
ских работников, обслуживаю
щих учащихся школ, и выде
ляемых главным врачом рай
она, а также преподавателей 
биологии и других дисциплин 
общеобразовательных школ , 
прошедших подготовку по 
программе медицинских сес
тер.

Успешное обучение по граж
данской обороне немыслимо 
без хорошей учебно-материаль
ной базы. При проведении за
нятий необходимо шире ис
пользовать плакаты, диафиль

мы, диапозитивы и другие на
глядные пособия.

Действующую помощь шко
лам в этом важном вопросе 
обязаны оказать культпросвет- 
учреждения района. Во всех 
библиотеках необходимо обо
рудовать уголни по гражданс- 
ной обороне.

В школах, клубах и Дворце 
культуры им. Ленина настало 
время создать выставки по 
гражданской обороне , которые 
окажут действенную помощь в 
обучении школьников.

Для того, чтобы заинтересо
вать учащихся, помочь им как 
можно лучше усвоить основ
ное содержание программы по 
гражданской обороне, рекомен
дуется использовать на заня
тиях диафильмы и кинофиль
мы. Следует также организо
вать специальный уголок, где 
ребята могут посмотреть пла
каты, образцы средств защи
ты. Они же помогут и обору
довать этот уголок.

В конце учебы рекомендует
ся организовать посещение

На ВДНХ На любой вкус
Их здесь 4000. Самая взыскательная хозяй

ка любым из этих изделий, не задумываясь, 
украсит свой праздничный стол. Десятки видов 
аппетитных колбас и деликатесы из рыбы, вы
сокопитательные продукты из молока и разнооб
разные сорта пива, завоевавшие мировую славу 
вина и чудесные творения кондитеров. Многое 
из того, что представлено на всесоюзном смотре 
товаров народного потребления на ВДНХ СССР, 
уже пользуется у покупателей большим спро
сом. Но немало здесь и новинок.

Все отрасли пищевой промышленности, кото
рая в текущем пятилетии увеличит выпуск про
дукции в 1,4 раза, подготовили к юбилейному 
году приятные сюрпризы. Лучшие из них ото
браны для показа на ВДНХ СССР. Вот. напри
мер, коробки с пастромой гусиной и пастромой 
утиной. Это—ножки домашней птицы. Прежде 
чем попасть на прилавок, они проходят дли
тельную обработку. 5 суток их выдерживают и 
нежном рассоле с пряностями, затем, в специ
альной камере 6 часов коптят. В результате да
же не гурман по достоинству оценит вкусное 
сыро-копченое мясо.

Вряд ли что „скажут непосвященному такие 
названия, как макрурус, пагрус, умбрина, ли- 
хия, летринус, бесуго. снаппер.
А между тем эти виды океанских рыб уже всту
пают в конкуренцию со многими широко извест

ными. Любителей рыбы ожидают и такие новые 
блюда, как шашлык из трееки, пельмени и со
сиски, приготовленные из даров моря.

Немногим известен пока вкус белкового моло
ка, майонеза с томатом, расфасованного в бутыл
ках масла из миндаля, арахисового, горчичного, 
сливового, вишневого, абрикосового, из семян то
матов. Очень скоро такие продукты появятся на 
прилавках наших магазинов. Весьма приятным 
окажется знакомство и с тонизирующими напит
ками: для взрослых— из настоя листьев, цве
тов, плодов и семян лекарственных растений; 
для детей— из пастеризованных соков с добав
лением витамина «С».

Кстати, новое в пищевую промышленность 
пришло не только в разнообразии ассортимента. 
Традиционные изделия благодаря комбинации 
приправ приобретают разнообразные оригиналь
ные вкусовые оттенки. Так, на смотре демонст
рируется закуска из сельди в томатном, яблоч
ном. морковном, хренном соусе, пряно-пивной 
заливке, клюквенном желе.

И еще очень «ажная деталь — упаковка. 
Большинство экспонатов представлено на смотр 
расфасованными в целлофановые пакеты, краси
вые банки, тубы, стаканчики, бутылки. Это 
удобно и покупателям, и продавцам.

ВДНХ.

выставок граждансной оборо
ны. К этому времени они бу
дут оборудованы на заводе 
<0ка«, во Дворце культуры 
им. В. И. Ленина, в штабе 
гражданской обороны.

Занятия по гражданской 
обороне нужно использовать 
для активизации оборонной ра
боты и военно-патриотическо
го воспитания школьников. 
Можно, например, вместе с 
комитетами комсомола и 
ДОСААФ предложить учащимся 
5-7 классов организовать в 
районе розыск бывших пионе
ров. комсомольцев, во время 
войны действовавших в фор
мированиях и частях МПВО, и 
собрать материалы о них. 
Возможны и другие формы 
внеклассной работы.

Я  АБРАМОВ,
начальнин штаба гражданской 

обороны райисполкома.

26 ноябри закончилось 
командное первенство,, 
облсовпрофа судострои
тельной промышленнос
ти по шахматам, прохо
дившее в Горьком. Как 
уже сообщалось, в сорев
новании принимали учас
тие пять команд: горьков
ских заводов им. Петров
ского, им. Ульянова, 
предприятия «Эра» и • 
Ц К  В СПК. а также На
вашинского судострои
тельного. В  состав каж
дой входили четверо муж
чин и женщина.

Сильнейшими оказа
лись петровцы, у кото
рых играли мастер спор
та, кандидат в мастера и 
перворазрядники. Они 
заняли уверенное первен
ство, набрав 17,5 очка 
из 20. На втором месте, 
опередившие ближай
ших к ним ульяновцев на 
2 очка, спортсмены Нава
шинского судостроитель
ного завода. Это несом
ненно большой успех. Од
нако наши шахматисты 
могли бы выступить еще 
лучше, если бы не слабая 
дебютная подготовка иг
роков. В  частности, она в 
значительной степени по
влияла на исход матча с 
петровцами, где наши 
проиграли 0:5.
. И все же итоги радуют. 
Особенно приятно то, что 
у нас в команде появи
лась наконец неплохая 
шахматистка. Это А. Во
лодина из С КБ ,

А  .СИ М А ГИ Н .

Читатели предлагают

Больше внимания правовой пропаганде
Я, как читатель, желал бы вам побольше уделять внимания пра

вовой пропаганде.
Хотелось бы видеть на страницах газеты не только хроникальные 

заметки под рубрикой «Из зала суда», но и материалы в виде кон
сультаций по актуальным вопросам советского права.

А. МЕЛЬГУНОВ, 
зав. юридической консультацией.

Наш календарь

1 декабря исполняется 175 лет 
со дня рождения великого рус
ского ученого-математика Н. И. 
Лобачевского (1792-1856).

Телевидение
Пятница, 1 декабря.

ПЕРВАЯ ПРОГРАММА. 16.50 
— Телеагентство «Пионерия». 17.20 
—Самодеятельное искусство в го
ды Великой Отечественной войны. 
18.20—Передача посвящена бол
гарским интернационалистам . 
19.00—Международный турнир по 
хоккею. СССР I—СССР II. Пере
дача нз Дворца спорта. (Лужни
ки). 21.15— «Эстафета новостей». 
22.15— Эстрадный концерт.
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